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今日济南

抢眼

本报记者 李飞
实习生 刘甲

物业：

与业委会商议后的决定

13日，记者现场看到，鲁能康
桥小区12号楼南侧和东侧正在施
工。原来地砖铺设的人行道的确
已被刨开，挖出的砖块、石板和杂
土堆放在路边。三名施工人员正
在用挖掘机往卡车里装挖出的土
石。被挖开的人行道里还长着几
棵树，直径三四十厘米，有的树根
须暴露在外面。

随后，记者来到鲁能康桥小
区的物业公司，一名任姓工作人
员表示，建停车位是经过鲁能康
桥小区业主委员会、鲁能康桥社

区居委会和物业公司三方共同商
议后决定的。“12号楼这边乱停车
现象特别严重，严重阻碍了小区
里的消防通道，消防部门的人来
找过多次，让我们处理好此事。”

该人士表示，小区停车位少，
一些业主随意乱停车，消防通道
被占用的现象一直难以管理。他
还出示了几张小区业主乱停车的
照片，记者看到，照片上很多车辆
随意停放，甚至堵了消防通道。

“要是发生紧急事件，消防通道堵
成这样，不严重影响消防安全
吗？”

居民：

没有任何公示，毫不知情

“挖人行道之前，没有任何的
公示，完全不知情。”居民刘先生

说。而对于物业公司方面所称的
规划人行道之事，刘先生认为是

“胡扯”。“建了停车位后，那个地
方就没法再留人行道了，没有空
间了。”居民綦先生告诉记者，如
果留人行道的话，只能是侵占绿
地，或者把树木挪了。“绿地不仅
不能破坏，而且还要扩大。”

而针对物业公司解释的小区
停车位不足，导致车辆乱停乱放
的问题，有居民反驳称，小区地
下车库还有一些车位闲置，并
没有卖出去。他们质疑，物业公
司建停车位是受利益驱使，坐地
收钱。“人行道、公共绿地要是都
变成了停车位，还有地方散步
吗？”居民綦先生说。

16日，鲁能康桥小区居民刘
先生告诉记者，目前小区建停车
位的施工已经暂停。

““平平改改坡坡””改改成成阁阁楼楼存存安安全全隐隐患患

延伸阅读

“有人私自在楼顶加建了
3米高的建筑！”15日，市民李
先生向本报反映，在历下区千
佛山东路17号的某单位宿舍，
有人正私自在楼顶加盖阁楼。
记者调查发现，这些看似违章
的建筑是以“平改坡”的名义
建造的，有着合法的手续。但
这里的工程已是“坡改屋”，加
建的楼层成为部分业主的私
家阁楼。

■现场

原本5层的居民楼

加盖成了6层

15日下午1点，记者来到千佛
山东路17号，此时5号楼的顶层正
在施工，本来5层的楼又加高了一
层，楼下不时有施工人员走过。

在顶层的施工现场，几个工人
正站在木梯上固定屋顶，屋子里堆
积了不少水泥和涂料。一名工人告
诉记者，他们施工刚开始不久，工
程是承接的一个业主的，“你看，像
对面楼那样，就加一层隔热板，这
样夏天就不会晒透顶楼了。”工人
手指着对面的4号楼说。

记者注意到，5号楼对面的4号
楼和旁边的6号楼楼顶，每个单元
都加建了一层三四米高的红色阁
楼，样式统一，屋顶倾斜，有门有
窗，还有的安装了空调和热水器。

本来只有5层的居民楼被加建成了
6层。在楼内，记者发现，区别于其
他楼层的水泥楼梯，5楼通往6楼的
是铁质楼梯。

■质疑

借着“平改坡”

却成了“坡改屋”

为了一探加建楼层的内部真
容，记者敲开一户人家的门。屋子
空间很大，也进行了装修，与其他
楼层没有区别。户主王女士称，她
只是租住在这里，不了解房屋是不
是加建的。5楼的一位业主表示，楼
顶加建的房子是他的，分别是一室
一厅和两室一厅，都已经租出去
了，其中一室一厅的租金是1300
元。然而，当记者问到楼顶的建筑
是不是加建时，老大爷一句话不
说，就把门关上了。

“楼顶的房屋都是业主私自加

建的，从2004年开始陆陆续续建起
来，5号楼楼顶的建筑有的已经建
好两三年了。”居民李先生说。由于
楼顶加建的房屋影响了自家的采
光，且造成一楼承重墙出现裂缝，
李先生不得不多次向12345反映，
但一直没人来管。

李先生表示，这些在楼顶加建房
屋的业主实际上是打着“平改坡”的
名义进行加建的，但基本上建成后就
成了自己的私人阁楼。记者发现，这
些加建的房屋和“平改坡”有很大不
同，不但比“平改坡”高了很多，而且
空间更大，俨然成了第六层楼。

■城管

有合法手续就行

不管什么用途

“只要建设有合法的手续就行，
我们不管他做什么用途。”辖区千佛
山街道办城管科的钱姓工作人员表

示，千佛山东路17号院居民在楼顶加
建的建筑是有合法手续的。

同时，这位工作人员也表示，5号
楼楼顶加盖的建筑，他们也派人去看
过，业主确实有合法的手续，“业主想
要在楼顶‘平改坡’，要拿出规划图等
材料提交申请到历下房管局，只有拿
到合法的手续才能施工，不然就成违
章建筑了。”这名工作人员说。

■追问

“办公室”已撤销

如此“平改坡”谁管

记者又联系到了历下区房管
局。房管局生产计划科的一位工作
人员表示，“平改坡”是几年前济南
的政策，当时历下房管局只是协助
有关部门督促“平改坡”的工程进
度，全运会过后他们就没再接触

“平改坡”了，“如果现在还有‘平改
坡’，应该归规划局或建委管。”

济南市规划局一位张姓工作
人员在接受咨询时表示，“平改坡”
变成“坡改房”，从规划上来说是不
合理的。同时，工作人员也表示，千
佛山东路该宿舍正在施工的业主
只有以前的手续，没有最近的手
续。至于“平改坡”的施工许可手续
有没有时效性，工作人员表示不清
楚，建议记者咨询建委。而济南市
建委建筑节能与科技处的工作人
员表示，“平改坡”问题归房管局
管，不归他们管。

“平改坡”政策有无施工的具体
规范？几年前的施工许可手续是否有
时效性？“平改坡”能否改成住人的阁
楼？几个主管部门问下来，这些问题
仍没有答案。据了解，在“平改坡”政
策推行过程中，曾临时设立有一个

“平改坡办公室”，但由于办公室后来
撤销，这项政策推行及实施的细节也
就没人来解答了。“现在我也不知道
该找谁了。”居民李先生说。

鲁能康桥小区12号楼旁边的人行道已经被挖开。实习生 王乾宇 摄

5层高的居民楼成了6层。加建的一层楼最高处有4米左右，远高于正常的“平改坡”。

“平改坡”是指在建筑结构许可条件下，将多层住宅平屋面改建成坡
屋顶，并对外立面进行整修粉饰，达到改善住宅性能和建筑物外观视觉效
果的房屋修缮行为，国内最早由上海做起。

2008年，济南市以迎接2009年第十一届全运会为契机，开始推行“平
改坡”工程，对市区内部分重点道路两侧及重点区域房屋进行重点整治。
其最初目的是为了改善老式顶层房屋的保温隔热和防水功能，减少能源
消耗，同时也能起到美化市容的效果。

2008年，为了解决沿街整治资金短缺问题和满足居民的需要，由天桥
区北园大街综合改造指挥部牵头，将北园大街沿线居民楼楼顶的“平改
坡”转为“阁楼”改造，楼顶改加阁楼后按面积向业主进行销售，产权、使用
权由业户长期所有。

此外，2006年，青岛市建委曾就市民提出借“平改坡”把顶楼改成住人
的阁楼的建议进行回复，称不予采纳，并给出五条理由：一是不符合规划
要求，会出现挡光现象；二是房屋结构容易出现安全隐患；三是施工影响
居民正常生活；四是加设阁楼阻断了消防通道；五是产权归属无法明确，
易造成住户之间的纠纷和管理难度。 (戚云雷)

文/片 本报见习记者 戚云雷

近日，省城鲁能康桥小区一居民向本报反映，小区物业公司为了建停车位，不仅毁了人行
道，连绿地也破坏了。物业公司称建停车位是为了疏通小区的消防通道，治理小区居民乱停车的
现象，并经过了业委会和居委会的同意。16日，记者获悉，小区建停车位的施工已暂停。

小小区区建建停停车车位位刨刨了了人人行行道道
物业称疏通消防通道，治理乱停车

借借着着““平平改改坡坡””加加盖盖33米米高高，，变变成成了了
这个问题谁来管？记者先后采访了城管、房管、规划、建委多部门，未得到明确答复

私私家家阁阁楼楼
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